

Table with market indicators: ACCIONES, PIBCOLOM, GRUPO SURA, PFAVH, PREC, PFDAYVINDA, GRUPOVAL. Includes values and percentage changes.

TENDENCIAS > GUERRA COMERCIAL VENTAS DE CARROS CRISIS DE MONSANTO PRECIO DEL DÓLAR HOY FRANCIS FUKUYAMA VER MÁS

PAÍS | 5/15/2019 12:30:00 PM



Arrancan las ventas de activos del Estado

ISA está sobre la mesa como uno más de los activos para enajenar por parte del Gobierno, al igual que Ecopetrol. Con esta estrategia, el ministro Carrasquilla busca recursos por \$30 billones en 4 años.



Arrancan las ventas de activos del Estado

Con el anuncio del Ministerio de Hacienda, de iniciar la invitación de firmas especializadas para evaluar la venta de la participación de la Nación en Interconexión Eléctrica S.A. (ISA), arrancó en firme la estrategia del Gobierno de la enajenación de activos públicos.

Lea más: [Estos son los 7 proyectos que se harían con la venta de activos](#)

"En el marco de la planeación fiscal de mediano plazo, el Gobierno se encuentra evaluando la estrategia de administración de activos que le permita optimizar la rentabilidad del portafolio conformado por las empresas en las cuales la Nación tiene participación. En el desarrollo de este proceso, el examen de diferentes empresas, entre esas ISA, en la cual la Nación cuenta con una participación del 51%, requiere de una asesoría de alto nivel para evaluar el portafolio de esta compañía. En ese sentido, el Ministerio ha extendido una invitación para contratar firmas especializadas en este tipo de análisis", dijo anoche el Ministerio de Hacienda en un comunicado.

Le puede interesar: [Duque se le mide a vender una parte de Ecopetrol](#)

Una de las estrategias firmes del Gobierno para solucionar la estrechez fiscal es buscar nuevos recursos vía la venta de las participaciones que tiene en empresas y cambiar, en principio, un activo por otro y mantener vivos los flujos de inversión. Esto, tras la limitación que surgió de la pasada ley de financiamiento, que dejó un hueco cercano a \$7 billones en recursos para atender programas y planes del Gobierno, y el congelamiento de cerca de \$10 billones en planes.

El Estado colombiano tiene participación en cerca de 107 empresas, cuyo valor de mercado asciende a \$160 billones, y a juicio de algunos expertos en muchas de ellas no hay una rentabilidad social, económica y financiera. La meta del Gobierno es conseguir recursos en este cuatrienio por \$30 billones, y para este año llegar al menos a \$5 billones en ventas de activos.

Sin embargo, el grueso de la participación pública se concentra en el 88% en Ecopetrol, cuyo valor de mercado total es de más de \$120 billones y sus filiales, y en ISA, donde tiene 51% y su valor de mercado es de \$17 billones.

A principios de este año, el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, anunció el interés de vender Ecopetrol, en especial el tramo de 8,5% que quedó pendiente del proceso de democratización que se hizo a finales del año pasado. Posteriormente, en el mercado se empezó a especular sobre la posible venta de Cenit, la transportadora de crudo de Ecopetrol, y hace unas semanas uno de los rumores más fuertes en el mercado era el interés del Gobierno de vender su participación en ISA. De hecho, según conoció Dinero, ya hay una lista corta de bancas de inversión que podrían participar en la estructuración del proyecto.

Además, EPM también había anunciado la venta de su participación en ISA -cerca del 10%- para atender las contingencias que surgieron por la emergencia de Hidroituango.

Lea más: [Concejo de Medellín autoriza a EPM venta de activos](#)

ISA se ha convertido en una verdadera joya de la corona. Además de ser una de las primeras multilaterales colombianas y la primera con capital público en conquistar mercados internacionales en América Latina, su modelo de negocio le ha permitido un mayor desarrollo: mientras Ecopetrol está al vaivén de los precios internacionales de petróleo, unas reservas que llegan a 9 años y la transformación de la matriz energética, ISA está en el negocio de transporte de energía, que aunque competido, no tiene muchas variaciones en el tiempo y lo ha complementado con el de concesiones viales con apuestas de largo plazo y el de telecomunicaciones.

Lea más: [ISA otra buena noticia para Carrasquilla](#)

En principio, la operación de venta de ISA le daría al Gobierno más de \$8 billones en recursos, pero la posibilidad de vender el control, más las expectativas de crecimiento de la compañía en la región y el hemisferio, podrían aumentar su valor.

Sin embargo, el proceso de venta de ISA no será fácil, precisamente por ser un activo rentable, con un modelo de negocio exitoso. La discusión política podría revivir los debates que se dieron, en su momento, en torno a la venta de Isagen y la oposición de distintos grupos políticos.

El anuncio del Ministerio de Hacienda, sin duda, será para el presidente Iván Duque una prueba de fuego, pues tendrá que explicar su oposición a la venta de Isagen cuando ejerza como senador del Centro Democrático y por qué hoy sí es partidario de vender un activo como ISA. El debate apenas empieza.

Advertisement for Dinero magazine with text: 'Más allá de las cifras hay un análisis con contexto. SUSCRÍBASE AHORA' and a '0 COMENTARIOS' button.

Advertisement for Cruz Verde with text: '¡Aprovecha! 50% Dto.* en productos para el cuidado del Colesterol Hipertensión Diabetes' and a 'CLICK AQUÍ' button.

Section titled 'NOTICIAS RELACIONADAS' with a list of related articles and a small image of a road construction site.

- LO MÁS LEIDO
- ¿Qué está pasando con la industria automotriz colombiana?
- La devaluación del peso impulsa a la industria hotelera colombiana
- Dólar retorna a terrenos por encima de \$3.300

Advertisement for Rentcars with text: 'Paga menos por tu próximo auto de alquiler' and a 'BUSCAR' button.

País | Dinero | Cruz Verde | Anuncio

TEMAS RELACIONADOS > MINISTERIO DE HACIENDA ISA ECOPETROL LA VENTA DE ECOPETROL GOBIERNO DE IVÁN DUQUE

Últimas noticias



Arrancan las ventas de activos del Estado

LEA MÁS

LEA MÁS

LEA MÁS

Decepciona el crecimiento del

Una de las compañías acusadas es la israelí Teva Pharmaceutical Industries, la productora de medicamentos genéricos más grande del mundo. Se acusa a Teva y otras 19 firmas de embarcarse en "una de las conspiraciones más atroces y dañinas en la historia de Estados Unidos".

Teva, que niega las acusaciones, anunció que se defenderá. Un representante de la compañía en Estados Unidos dijo que la empresa israelí 'no se ha involucrado en ninguna conducta que pueda conllevar responsabilidad civil o penal', según informó la agencia de noticias Reuters.

Subidas de hasta el 1.000%

La querrela, resultado de una investigación de cinco años, acusa a las firmas farmacéuticas de participar en un pacto para subir exageradamente los precios, en algunos casos más del 1.000%.



Teva, que niega las acusaciones, anunció que se defenderá. Un representante de la compañía en Estados Unidos dijo que la empresa israelí 'no se ha involucrado en ninguna conducta que pueda conllevar responsabilidad civil o penal', según informó la agencia de noticias Reuters.

Subidas de hasta el 1.000%

La querrela, resultado de una investigación de cinco años, acusa a las firmas farmacéuticas de participar en un pacto para subir exageradamente los precios, en algunos casos más del 1.000%.



La compañía israelí Teva Pharmaceutical Industries niega las acusaciones de haber acordado los precios de medicamentos genéricos con otras empresas farmacéuticas. FOTO: REUTERS-BBC.

La demanda la interpuso el pasado viernes el fiscal general del estado de Connecticut, William Tong.

"Tenemos pruebas de que la industria de los medicamentos genéricos perpetró un fraude de miles de millones contra el pueblo estadounidense", declaró Tong.

"Tenemos correos electrónicos, mensajes de texto, registros de llamadas y testimonios de exempleados que creemos probarán que hubo una conspiración de años para acordar los precios y fragmentar el mercado para un elevado número de medicinas genéricas".

¿Por qué no todos celebran el TLC

- La devaluación del peso impulsa a la industria hotelera colombiana
- Dólar retorna a terrenos por encima de \$3.300

VIDEOS MÁS VISTOS

Video thumbnails with titles: '¿Qué es lo que nos convierte en emprendedores?' and 'El presidente Duque se reunió con Tim Cook, el CEO de Apple. De esto hablaron'.

VER MÁS VIDEOS

LO MÁS LEIDO

- ¿Qué está pasando con la industria automotriz colombiana?
- La devaluación del peso impulsa a la industria hotelera colombiana
- Dólar retorna a terrenos por encima de \$3.300

VIDEOS MÁS VISTOS

Video thumbnails with titles: '¿Qué es lo que nos convierte en emprendedores?' and 'El presidente Duque se reunió con Tim Cook, el CEO de Apple. De esto hablaron'.

VER MÁS VIDEOS